

Templerlexikon Niederlassungen Deutschland

Bacharach *spätere Zuschreibung*

Bacharach (auch unter Bacharach am Rhein bekannt) ist eine Stadt im Mittelrheintal im Landkreis Mainz-Bingen im Bundesland Rheinland-Pfalz.

Für die Legende, der heutige Posthof sei einst Templergut gewesen, macht schon Theile (1891) in seinen Bildern aus der Chronik Bacharachs, den Bacharacher Schriftsteller W.O. von Horn verantwortlich.

Theile vermutet darüber hinaus über die nicht mehr existente Michaelskapelle der Erzengel „könnte wohl Schutzpatron einer streitbaren Genossenschaft wie der Tempelherren gewesen sein“. Urkundliche Quellen, die diese These untermauern könnten, führt er nicht an.

Die Templer hatten in der Nähe von Bacharach einige Niederlassungen, so in Hönningen, Niederbreisig, Hof Ibn und Mainz.

Zu diesen Kommenden gehörte verstreuter Landbesitz, wohl auch in der Nähe von Bacharach. In Bacharach selbst scheinen die Templer jedoch nicht gewesen zu sein. Das sogenannte Templerhaus in Bacharach hat auf jeden Fall nichts mit dem Orden zu tun.



Templerhof von Bacharach; Aufnahme von 1910

Bildquelle: Postkarte, Blitzmailer - eBay Shop



Innenhof des Alten Posthofs in Bacharach

Bildquelle: Institut für Geschichtliche Landeskunde an der Universität Mainz
Universität Mainz e.V. 2001-2007 unter: www.regionalgeschichte.net

Literatur- bzw. Quellennachweis:

- <http://www.mittelrheintal.de/posthof/geschichte.html>
- Karl Theile: „Bilder aus der Chronik Bacharachs und seiner Thäler“
Gotha 1891, Seite 18 und 20

Bearbeitungsstand:

- abgeschlossen am: 26. 3. 2012

Artikel von: Frank Sengstock